



Des Voix de JPIC

Être de Artisans D'Espérance dans Notre Monde Béni et Brisé



La Journée Mondiale de la Femme

Pour célébrer la Journée Internationale des Femmes, le 8 mars, Daphne Sequeira rscj a été invitée par les Jésuites à rédiger un article pour la Journée Mondiale de la Femme et à poser les défis qu'ils doivent prendre en compte lorsqu'ils collaborent avec les femmes.

Daphne a énuméré certaines questions relatives au processus d'autonomisation des femmes auxquelles les Jésuites doivent accorder leur attention afin d'encourager un changement de paradigme dans l'Eglise.

- Souvent, le partenariat dans le sens de la propriété reste non négociable pour les hommes. Le pouvoir sans mutualité et réciprocité devient un outil de domination. Par conséquent, le centre du programme d'autonomisation des femmes reste centré sur l'homme. Ces initiatives doivent avoir des structures libératrices intégrées menant à la mutualité et à la réciprocité. Cela permettrait d'offrir un terrain d'égalité et de dignité aux femmes avec lesquelles elles collaborent.
- Un autre déséquilibre de pouvoir se produit lorsque les hommes sont gestionnaires et que les femmes restent les exécutantes des programmes initiés par les hommes. Il est temps que les femmes prennent l'initiative de lancer des programmes pour les femmes et que les hommes collaborent et soutiennent ces initiatives. Le véritable succès de l'autonomisation est lorsque le pouvoir est transféré dans les mains de ceux qui sont autonomisés.
- Souvent, les compétences des femmes sont utilisées dans l'Église, du niveau local au niveau mondial, mais elles ne sont pas incluses dans la réflexion et l'élaboration des programmes et des politiques. Il est urgent que la structure de l'Église devienne inclusive et redonne aux femmes l'espace qui leur appartient. Les jésuites peuvent jouer un rôle important dans l'instauration de la justice au sein de l'Église et collaborer avec les femmes afin qu'elles puissent apporter leur contribution dans l'Église.

RSCJ INTERNATIONAL a republié l'article. [Cliquez ici pour pouvoir lire le texte complet.](#)

« Un voyageur solitaire qui est arrivé dans un village de la région des collines et a trouvé que la route devant lui a été bloqué par une montagne. Fatigué et consterné, il s'est assis en attendant que la montagne se déplace. Des années plus tard, il était assis au même endroit, vieux et décrépit, et il attendait toujours! »

C'est l'histoire racontée par le célèbre philosophe Kierkegaard, et l'essence de son message est que la providence ne déplace pas les montagnes. C'est nous qui devons les escalader ou trouver un chemin pour les contourner. Si nous attendons que la montagne se déplace ou l'approche de la même façon que tout le monde, alors nous sommes perdus ».

Daphne Sequeira RSCJ

La Commission pour le Développement Social ~ 59^{ème} Session (CSocD59)

La 59ème session de la Commission pour le Développement Social (CSocD59) a eu lieu du 8 au 17 février 2021. Le thème prioritaire de la CSocD59 était : « ***Une transition socialement juste en vue d'un développement durable: Le rôle des technologies numériques dans le développement social et le bien-être de tous.*** »

Comment la Société du Sacré-Cœur a-t-elle contribué à faire entendre à la CSocD59 les voix des personnes les plus affectées par le manque de technologies numériques pour le développement social et le bien-être ? Nous avons utilisé deux des plateformes mises à la disposition de la société civile à l'ONU. Il s'agit des événements parallèles et des déclarations écrites.

La Société du Sacré-Cœur a été impliquée dans les deux événements parallèles suivants :



1. *Servir à travers la Fracture Numérique : Le Témoignage des Religieuses Catholiques sur le Rôle de la Technologie Numérique dans les Inégalités Sociales.* Les RSCJ des Philippines ont préparé un vidéo sur ce thème. Merci à Joy Luz rscj, Beth Sulleza rscj, et Lizette Santillan-Paas de la Fondation Madeleine Sophie (SMSF) à Montalban, Rizal.

[Cliquez ici pour regarder le vidéo de neuf minutes.](#)

2. *Migration, Déplacement et leurs Questions Transversales dans le Contexte de la Technologie Numérique et des Transitions Justes.* [Cliquez ici pour lire en anglais concernant l'événement.](#)



La Société du Sacré-Cœur a approuvé trois déclarations de la société civile sur le thème de la CSocD59. Celles-ci peuvent être consultées via ces liens.

(Les documents ne sont actuellement disponibles qu'en anglais. Veuillez cliquer sur ENGLISH lorsque vous arrivez sur chacun de ces sites) :

A propos de la face noire de la technologie :

<https://undocs.org/E/CN.5/2021/NGO/11>

A propos de la fracture numérique et des inégalités socio-économiques :

<https://undocs.org/E/CN.5/2021/NGO/11>

L'impact de la fracture numérique sur le problème des sans-abri :

<https://undocs.org/E/CN.5/2021/NGO/17>

A VENIR :

La 65^{ème} Commission sur la Condition de la Femme en 2021 aura lieu du 15 au 26 mars.

Les participantes virtuelles pour la Société du Sacré-Cœur sont Sheila Smith rscj, Représentante de l'ONU-ONG et Lizabeth Kelly, Associée de l'ONU-ONG pour l'Education des Volontaires et l'Egalité entre les Sexes.

Le Forum Politique de Haut Niveau pour le Développement Social (HLPF) en 2021 aura lieu du 6 au 15 juillet. Au forum, les pays discuteront des progrès accomplis dans la réalisation des Objectifs de Développement Durable (ODD), notamment en ce qui concerne le rétablissement après la pandémie COVID-19. Le rôle de la société civile au HLPF est de faire entendre les voix des niveaux de la base, là où les gens vivent la réalisation (ou non) des ODD.

La Société du Sacré-Cœur a une délégation de neuf personnes qui assisteront à distance au HLPF 2021. Elles sont originaires de certains des pays qui feront un rapport au HLPF 2021.

Sheila Smith rscj, Représentante ONU-ONG, travaillera avec :

Colombie :	Carmen Cecilia Alfaro rscj Maria del Carmen Jamaica rscj
Japon :	Chiaki Hatanaka rscj Yasuko Taguchi rscj
Mexique :	Maricruz Trigueros rscj Noemi Escobar
Espagne:	Miren Lumbrales rscj Pilar Pavia rscj

*Les préparatifs ont commencé.
Nous vous tiendrons au courant de notre activité !*

WEBINAIRE CO-PARRAINÉ PAR LA SOCIETE A TRAVERS LE BUREAU DE L'ONU-ONG

La Violence Domestique: Violence Sexiste et Dégradation de notre Maison Commune

Le 15 mars 2021, 4:00-6:00 (EDT)

Lors de cet événement virtuel parallèle à la 65e Session de la Commission de l'ONU sur la Condition de la Femme, des intervenants des régions des Amériques et de l'Asie-Pacifique ont partagé les expériences et les recommandations des femmes et des jeunes filles sur la violence domestique et familiale, et ont examiné la relation entre la violence sexiste et la violence contre la Terre.

Une interprétation en anglais et en espagnol était disponible.

65th SESSION OF THE COMMISSION
ON THE STATUS OF WOMEN

Monday, 15 March 2021
4.00pm-6.00pm (EDT)

DOMESTIC VIOLENCE: GENDER-BASED VIOLENCE & DEGRADATION OF OUR COMMON HOME

Speakers:

Louise Parinjo - Coordinator, Mercy Works PNG, Mt. Hagen
Ana Siufi, rsm - Justice Advocate, Sisters of Mercy of the Americas
Yolanda Flores Montoro - Educational Promoter, Derechos Humanos y Medio Ambiente
Pat Ryan, MM - President, Derechos Humanos y Medio Ambiente
Jocelyn Bignold - CEO, McAuley Community Services for Women
Representative of Australian Government (TBC)

Moderator:

Angela Reed, rsm PhD - Head of Mercy International Association: Mercy Global Action

TO JOIN: Register as Advocate on the [NGO CSW65 Virtual Forum](#) and Register as participant on the [Event Page](#)

English/Spanish Interpretation Available



Le site web du Hub d'Apprentissage JPIC est toujours en construction.

En attendant, suivez-nous sur notre page RSCJ-JPIC sur Facebook :

<https://www.facebook.com/rscjpichternational>

Veuillez visiter le site et cliquer "Like" (J'aime) pour obtenir les mises à jour.



« Une paix réelle et durable n'est possible 'qu'à partir d'une éthique globale de solidarité et de coopération au service d'un avenir façonné par l'interdépendance et la coresponsabilité au sein de toute la famille humaine'. »

Fratelli Tutti #127